

Beschlussvorlage



Sachbearbeitung	Amt für Familie, Bildung und Soziales		
Datum	20.12.2023		
Vorberatung	Ausschuss für Verwaltung, Bildung und Wirtschaftsförderung	nicht öffentlich	23.01.2024
Beschluss	Gemeinderat	öffentlich	30.01.2024

Vorlage Nr.: 2023/177

Betreff: **Gründung eines Stiftungsfonds "Lebenswertes Wendingen am Neckar"**

Anlagen: Vertrag Stiftungsfonds Lebenswertes Wendingen am Neckar

Beschlussantrag:

Die Stadt Wendingen am Neckar und die Johannes-Ziegler-Stiftung errichten den Stiftungsfonds „Lebenswertes Wendingen am Neckar“

Flohr, Kathrin

Steffen Weigel
Bürgermeister

Finanzielle Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:

ja

nein

Auswirkungen auf den Stellenplan:

ja

nein

Auswirkungen auf den Klimaschutz: positiv

neutral

negativ

Sachverhalt:

Im Sommer 2023 kam die Zieglerschen e.V. auf die Stadt mit der Intention eine Stiftergemeinschaft zu gründen zu. Stiftungszweck soll die Förderung einer lebendigen Nachbarschaft sowie die Unterstützung und Versorgung von Seniorinnen und Senioren sowie hilfsbedürftiger Menschen in Wendlingen am Neckar sein. Im ersten Schritt gab es dazu am 05. Juli 2023 eine Informationsveranstaltung im Seniorenzentrum Taläcker. Ein Vertrag zur Gründung einer Stiftergemeinschaft ist als Anlage beigefügt. Der Stiftungsfonds wird auf dem Fundament der „Johannes-Ziegler-Stiftung“ errichtet.

Für die Verwaltung war es besonders wichtig, dass die Stiftungsmittel den Bürgerinnen und Bürgern im Stadtgebiet zugutekommen.

Vertragspartner sind die Zieglerschen e.V., die sich mit einer Zustiftung in Höhe von 10.000 Euro einbringt sowie die Stadt Wendlingen am Neckar, die dafür 5.000 Euro vorsieht.

Hintergrund ist die Notwendigkeit die Aktivitäten im Pflegeheim in der Cafeteria und darüber hinaus noch stärker ins Gemeinwesen einzubinden und damit den älteren Menschen eine Anbindung an ihr gewohntes Wohnumfeld zu ermöglichen. Hierzu sind in den Kostenbeiträgen, die durch Eigenanteile der Bewohner, bzw. Kassenleistungen abgedeckt sind leider keine Mittel vorgesehen. Andere Einrichtungen lösen dies über eine Fördervereinsstruktur. In der Einrichtung Taläcker soll dies über eine Stiftung bewerkstelligt und finanziert werden. Die Verwaltung ist der Auffassung, dass an dieser Einrichtung ein öffentliches Interesse zum Vorteil unserer älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger besteht. Es entsteht dadurch kein Aufwand für die Stadtverwaltung, die Aktivitäten werden durch die MitarbeiterInnen der Zieglerschen organisiert.